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Réunion du Conseil 

Mardi, 12 avril 2022 
19 h 00 

Réunion diffusée en ligne  
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Conseil : 
 

Marco Bergeron, président 
Chantal Desjardins, vice-présidente 
Hélène Emmell, conseillère 
Karine Gauthier, conseillère 
Arnaud Goa, conseiller 
Geneviève Poulin, conseillère 

 

Administration : 
 

Daniel Therrien, directeur général 
Christian Roux, directeur général adjoint 
Lyne Bacon, directrice générale adjointe (vidéo-conférence) 
Isabelle Desbiens, trésorière corporative 
Brigitte St-Hilaire, secrétaire corporative 
Stéphan De Loof, directeur exécutif, opérations et transport 
Antoine Bégin, coordonnateur des communications (vidéo-conférence) 
 

 

1.  Ouverture de la réunion  

 
La réunion débute à 19h30. Marco Bergeron souhaite la bienvenue à tous et procède à la reconnaissance des 
territoires.  

   
2.  Audition de contribuables et de délégations  

   
3.  Adoption de l’ordre du jour  

 Le point 6.3 est retiré de l’ordre du jour, il sera traité au cours des prochains mois. 
  

 

001-220412-3 
« Chantal Desjardins propose l’adoption de l’ordre du jour présenté pour la réunion du 12 avril 2022, avec le retrait du point 6.3 – 
Régime d’avantages sociaux pour les conseillers. » Adopté 

   
4.  Adoption de procès-verbaux  

 4.1 Réunion ordinaire du 8 mars 2022  

  
002-220412-4.1 
« Geneviève Poulin propose l’adoption du procès-verbal de la réunion ordinaire du 8 mars 2022, tel que présenté. Adopté 

   
5.  Points découlant de procès-verbaux antérieurs  

 On félicite le Portail de l’Immigrant Association (PIA) pour le prix qui lui a été remis lors du colloque de la FCSFA.  
   

6.  Décisions liées aux politiques  
 6.1 Politique 1.1.4 - Relations publiques et démarchage  
  a) Réception de l’ACFA en partenariat avec le CANAF – Communauté francophone accueillante  

  

Belle occasion pour le FrancoSud de faire de la promotion auprès des immigrants et de vanter les 
mérites de l’éducation francophone. 
  

  

003-220412-6.1a 
« Hélène Emmell propose d’autoriser le versement d’honoraires supplémentaires aux conseillers Bergeron et Goa, 
pour leur participation à la réception de l’ACFA en partenariat avec le CANAF – Communauté francophone 
accueillante, le 26 mars dernier, de 13h à 16h. » Adopté 

    

 6.2 Politique 1.6 – Agenda annuel  
  a) Session de travail du 23 avril – politiques de gouvernance  

  
Le Conseil tiendra le 23 avril une session de travail, de 9h à 15h30, pour réviser la première ébauche 
des politiques. Conseiller Goa mentionne qu’il participera à distance.  
 

 

  

004-220412-6.2a 
« Chantal Desjardins propose de tenir une session de travail le 23 avril pour réviser l’ébauche des politiques 
de gouvernance. » Adopté 
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  b) Date des prochaines réunions du Conseil et de la Société  

  
La date de la prochaine réunion du Conseil et de celle de la Société est déplacée du 10 au 17 mai 2022, 
pour se rapprocher de la date de soumission du budget du FrancoSud.  
  

  

005-220412-6.2b 
« Arnaud Goa propose que la date des prochaines réunions du Conseil et de la Société soit déplacée du 10 au 17 mai 
2022, conformément au calendrier de budgétisation. » Adopté 

    

  c) Session de travail du 14 mai - démarchage  

  
Pour le moment, la date du 14 mai est réservée pour une session portant sur le démarchage – à 
confirmer.   

    

 6.3 Politique 1.9 – Coût de gouvernance  
  Point remis à une prochaine réunion, au cours des prochains mois.  
   

7.  Dossiers liés aux politiques  
 7.1 Politique 1.1.4 - Relations publiques et démarchage  
  a) Rapport - FCSFA  

  

Parmi les points soulevés :  
• La FCSFA recommandera à la ministre de l’Éducation que les électeurs éligibles à voter aux élections des 

conseils scolaires francophones soient les parents d’enfants fréquentant des écoles francophones, les 
finissants des écoles francophones ainsi que leurs parents. Les conseillers discutent du fait que les catégories 
d’électeurs étaient plus larges lors de la dernière élection. Il est mentionné que le sujet pourra être ramené à 
la table de la FCSFA. Pour les candidats aux élections, il sera recommandé par la FCSFA que les critères prévus 
par le décret ministériel actuellement en vigueur demeurent inchangés et soient incorporés dans le Education 
Act.  

• Programme des langues officielles en éducation (PLOÉ) : le projet de petite enfance et communautaire en 
infrastructure a été accepté pour l’école Le Ruisseau.  

• Projet de recrutement et rétention : projet de 2 ans géré par le FrancoSud. Le premier volet touche le 
recrutement de nouveaux enseignants en Alberta. Le volet de l’an prochain touchera la rétention, le mentorat 
et l’accompagnement. Les consultations avec divers intervenants ont eu lieu. Un site Web est en préparation.  

• Infrastructure : en l’absence d’annonces en infrastructure pour le francophone et suite à une discussion du 
conseil d’administration de la FCSFA, il a été décidé que la FCSFA n’enverra pas de lettre au ministère au nom 
des 4 conseils scolaires francophones. Ce point sera discuté lors de la prochaine rencontre du comité de 
réaménagement.  

• Prix de la FCSFA : un comité sera mis sur pied pour revoir le processus de sélection. La présidence du 
FrancoSud en fera partie.   

    

 7.2 Politique 3.2 - Situation et activités financières  

  

Pour le 7e mois de l’année financière, des revenus de 32 971 757$ ont été comptabilisés, soit 5% de plus 
que les prévisions. Cet écart s’explique par le fait que nous recevons deux versements de fonds du 
gouvernement à tous les ans en mars, plutôt qu’un seul. Les dépenses se sont chiffrées à 32 207 121$, soit 
3% de plus que budgété. Le FrancoSud affiche présentement un surplus de 764 635$, dessinant 
actuellement une tendance vers un déficit de 200 000$ pour l’année 2021-2022.   

    
8.  Rapport de la Société des conseillers catholiques  

 

Un rapport de la réunion de la Société est présenté. Parmi les points mentionnés :  
• Mgr McGrattan sera invité à un souper avec les conseillers de la Société, auquel seront aussi invités les conseillers publics ;  
• Des représentants des conseils d’écoles catholiques seront invités à participer aux réunions de la Société ;  
• ACSTA : un nouveau directeur exécutif a été nommé, le budget a été adopté et les cotisations des conseils scolaires 

membres demeurent inchangées, la Société a retenu 2 priorités stratégiques parmi les 6 proposées par ACSTA 
• Synode : des rencontres ont eu lieu avec les élèves, qui étaient très engagés dans le processus 
• Session Train the Trainer au sujet des alliances d’élèves : des partenaires ont été invités pour encadrer le processus et avoir 

des discussions ;  
• Curriculum : il a été mentionné qu’il faut s’assurer que le contenu du programme de santé cadre avec l’enseignement 

catholique ;  
• Les directions d’école participeront à Blueprints, tout comme les conseillères membres de la Société, la direction générale 

adjointe responsable de la catholicité et la conseillère pédagogique en catholicité.   
   

9.  Rapport des comités  
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10.  Rapport de la direction générale  

 

Il est mentionné que le travail de révision des politiques se poursuivra le 23 avril prochain, lors d’une session de 
travail du Conseil. Les rapports de conformité devront possiblement être modifiés suite à l’adoption des politiques. 
Il est question de communiquer avec la firme qui a offert une formation aux conseillers scolaires récemment, afin 
d’appuyer le FrancoSud dans la création d’outils.    

   

 
20h30 : pause 
20h40 : reprise de la réunion  

   

11.  Communication et appui  
 11.1 Mise à jour – COVID-19  

  

Les cas ont recommencé à se multiplier dans les écoles. On constate de l’absentéisme chez le personnel et 
les suppléants, ainsi que du côté des élèves. De nouveaux diplômés seront disponibles à partir du 18 avril 
pour faire de la suppléance.   

    

 11.2 Infrastructure   
  a) Mise à jour  

  

• Du travail est fait au niveau de plusieurs Joint Use Planning Agreements (JUPA) avec plusieurs 
municipalités.  

• Les plans du complexe de Silverado ont été soumis à la ville pour révision. 
• La nouvelle école Le Ruisseau devrait prête pour la première semaine de juin, permettant la 

rentrée scolaire des élèves en septembre.  
• La ville de Brooks s’est engagée à verser 105 000$ au FrancoSud pour l’aménagement du terrain 

de soccer. La ville de Medicine Hat n’ayant pas l’habitude de financer ce genre de projets, du 
démarchage politique sera possiblement nécessaire.   

    

 11.3 Pour information  
  a) Lettre reçue de la ministre LaGrange – terrain de jeux de Silverado.  
  b) Invitation du conseil d’école de Notre-Dame des Monts au maire de Canmore – visite de l’école.  

  
c) Lettre du conseil d’école de Notre-Dame des Monts à la ministre LaGrange – terrains pour la 

construction d’écoles.  
    

 
La présidence rappelle aux conseillers de se déclarer en conflit d’intérêts, le cas échéant, pour le traitement du point suivant. 
Aucun conseiller ne déclare être en conflit d’intérêts.  

 20h52 : Geneviève Poulin propose un huis clos.  
    

12.  HUIS CLOS  
 12.1 Lettre d’entente avec l’ATA  
    

 21h15 : Geneviève Poulin propose la fin du huis clos.  
    

  
006-220412-12.1 
« Hélène Emmell propose d’entériner le protocole d’entente intervenu le 29 mars 2022 entre l’ATA et le FrancoSud. » Adopté 

    
13.  Levée de la réunion  

 Tous les points à l’ordre du jour ayant été traités, la réunion se termine à 21h17.   
   

14.  Prochaine réunion  
 

/Marco Bergeron/  /Brigitte St-Hilaire/ 
Marco Bergeron  Brigitte St-Hilaire 

Président  Secrétaire corporative 
17 mai 2022   

Date   
 


